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Les familles de mots 
Les préfixes et les suffixes 

La famille  d’un mot comprend l’ensemble  des mots 

formés  à  l’aide  de  préfixes et  de suffixes à  partir  d’un 

même radical.

Ex :  édenté - chiendent - trident - dentiste - dentaire - denteler - dentelle -  
dentelure - dentier - dentition - dentifrice.

1- Les préfixes :
Le préfixe placé au début d’un mot simple forme un mot dérivé.

Ex :  pour    +   boire    =  pourboire
     préfixe    +   radical  =  dérivé

Dans les mots dérivés, le  radical exprime l’idée, les  préfixes qu’on y 
rajoute modifient cette idée et permettent d’exprimer une nuance. Certains 
préfixes ont un sens précis.

2- Les suffixes :
Le suffixe placé à la fin d’un mot simple forme un mot dérivé.

Ex :  camp  + (e)ment  = campement
       radical  +  suffixe   =   dérivé

Le radical est très souvent déformé :
Ex :  boire  + ard  = buvard

Dans les mots dérivés, le radical exprime l’idée, les  suffixes qu’on y 
rajoute modifient cette idée et permettent d'exprimer une nuance. Certains 
suffixes ont un sens précis.
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